

UNO MAS UNO

▷ Denuncia Amnistía Internacional Encarcela la mitad de los países a miles de personas

LONDRES, 9 de diciembre (UPI).— La mitad de los países del mundo encarcela a millares de personas por sus creencias políticas o religiosas, y la tortura, juicios sumarios y ejecuciones son comunes, dijo hoy Amnistía Internacional (AI), en su informe anual.

"El número de muertes por ejecuciones y asesinatos políticos registrado en estas páginas es una materia de la más grave y urgente preocupación", dijo el presidente ejecutivo internacional de Amnistía, José Zalaquett, en un prefacio del informe de 408 páginas sobre la situación de los derechos humanos en 100 países.

"El término 'desaparición', al haber adquirido un nuevo oscuro significado, ha entrado al vocabulario del periodismo y la ciencia", afirmó.

No hubo países que escaparan. El grupo de derechos humanos dijo que el "informe no es balanceado diplomáticamente. No se ha hecho intento para hacer nuestro trabajo, palabra por palabra, equivalente en los casos de los países que se oponen unos a los otros", afirmó.

En Estados Unidos, denunció amnistía, "la brutalidad policial, especialmente hacia los miembros de las minorías étnicas, es abundante y severa, resultando en la muerte en muchos casos. Aunque probablemente no se debe a una política oficial, indudablemente puede ocurrir en forma tan frecuente porque es tolerada oficialmente".

Sin embargo, los cargos contra Estados Unidos y otros países occidentales quedan pálidos en comparación con los formulados contra la

Unión Soviética y gobiernos de América Latina, Europa Oriental y el Cercano Oriente.

Centenares de ciudadanos soviéticos sufrieron "hostigamiento, detención, juicio y prisión o retención forzada en hospitales mentales por sus puntos de vista —sean éstos políticos, religiosos o nacionalistas— que no son aprobados por las autoridades".

"Los reos en las instituciones penales del país continuaron sujetos a un régimen de hambre crónica, inadecuado cuidado médico y difícil, a menudo peligroso, trabajo forzado".

En América Latina, el informe mencionó a Argentina, Chile, El Salvador, Guatemala, Uruguay y Paraguay como lugares donde "las violaciones de los derechos humanos parecieran una permanente característica de la política gubernamental en el trato con la disidencia".

Amnistía criticó a las autoridades iraníes por ejecutar a entre 800 y mil personas y anotó que "sentencias de muerte y flagelación habían sido impuestas aun cuando no eran requeridas por la ley islámica".

Iraq fue mencionado por sus numerosas "detenciones de opositores del gobierno, lo inadecuado de los procedimientos empleados en los juicios, la rutinaria y sistemática tortura de detenidos políticos".

También se hizo referencia a prolongadas detenciones sin juicio en muchos estados árabes, incluyendo Jordania, Arabia Saudita, Marruecos y Libia, reiteradas detenciones de opositores políticos en Egipto, y abundantes arrestos y ejecuciones en Siria.

LONDRES, 9 de diciembre (AFP)—El informe anual de Amnistía Internacional, publicado hoy aquí, estima que "la violaciones de los derechos humanos en Argentina, Chile, El Salvador, Guatemala, Uruguay y Paraguay, parecen haberse transformado en una característica permanente de la política gubernamental".

El informe anual de la organización humanitaria, indica además que asesinatos por fuerzas gubernamentales y ejecuciones por razones políticas, fueron cometidos en más de 30 países, en el periodo que va del primero de marzo de 1979 al 30 de abril de 1980.

Este informe, de 408 pá-

ginas, describe la situación en 110 países, y examina asimismo, clasificando los casos por regiones, las detenciones sin proceso, las torturas y otras formas de represión.

Entre las víctimas de países donde la represión es la más dura, la organización humanitaria cita a los campesinos de El Salvador y de Guatemala, a los miembros de grupos étnicos, religiosos y políticos en Irak, en Irán y en Etiopía, y a los habitantes, principalmente, de Afganistán, Chile y Filipinas.

El informe de Amnistía Internacional describe la utilización de leyes restrictivas de campos de trabajo y de métodos síquicos contra los disidentes en la Unión Soviética.

La organización llama la atención sobre las brutalidades policiales cometidas en Estados Unidos contra miembros de minorías étnicas, que provocaron a veces la muerte.

Amnistía denuncia, por otra parte, el caso de prisioneros políticos detenidos durante años sin proceso en Bangladesh, en Singapur y en varios otros países, así como los "efectos desastrosos del aislamiento impuesto en la República Federal Alemana a los detenidos, acusados de crímenes por motivos políticos".

También, la Organización estima que en África las violaciones de los derechos humanos son particularmente graves en Zaire y en Etiopía, mientras que la situación mejoró un poco en Zimbabwe y en Nigeria.

En Asia, según el informe de Amnistía Internacional, "la detención por motivos políticos continúa a gran escala, a menudo bajo la forma de una detención sin proceso".

Por otra parte, en el Oriente Medio, las ejecuciones, las detenciones políticas y las torturas son prácticas sumamente desarrolladas.

El informe de Amnistía Internacional contiene, sin embargo, una nota de esperanza, cuando indica que "una toma de conciencia comienza a nacer, acompañada por esfuerzos de gente del mundo entero para la defensa de los derechos del hombre".